



## 平成28年度楠葉同窓会総会を開催

平成28年6月4日(土)13:00からホテルニューオータニ佐賀にて、「平成28年度楠葉同窓会総会」が開催されました。

総会では、江口楠葉同窓会長の挨拶の後、平成27年度事業及び決算についての報告があり、引き続き今年度の事業について審議され、支部活動の強化や学部生に対する就職支援活動、「同窓会員名簿」発行事業などの予算案が了承されました。



平成28年10月22日(土)15時から  
経済学部1号館前のけやき広場  
にて、楠葉同窓会から寄贈され  
た「三面時計塔」の除幕式が行  
われました。



平成  
28年度

# 楠葉同窓会交流会・懇親会 開催



楠葉同窓会の「平成28年度交流会・懇親会」は、平成28年10月22日(土)佐賀大学経済学部4号館、大学会館1F「食堂ホールで」盛大に開催されました。

時計塔除幕式後、引き続き「経済学部3年生との異業種交流」を5つの業種別に行いました。約20名の学生の出席があり、今後の就職活動に参考になれば幸いです。

「懇親会」は、約130名の参加があり、岡崎由佳実行委員長あいさつの後、後藤昌昭佐賀大学副学長、中村博和経済学部長の来賓あいさつ、金丸安隆佐賀大学同窓会長の乾杯でスタートしました。アトラクションに「大和太鼓」の演奏があり、参加者の皆さんはその音の強烈な響きに驚きながらも、演奏後は、近況報告や思い出話などに花が咲き、楽しいひと時を過ごすことが出来ました。

今回の懇親会は、昭和63年入学の実行委員会の皆さんに準備から当日のお世話までしていただきました。紙面を借りてお礼申し上げます。





## 平成28年度 楠葉同窓会交流会に参加して

経済学部経済学科3年 <sup>べつき</sup>戸次 <sup>くにき</sup>邦木



今回の同窓会交流会ではたくさんの佐賀大学経済学部のOBの先輩方とお話しすることができました。業種別交流会では私は公務員の教室に参加しました。公務員の教室では佐賀市役所の大松さん、池田さんそして佐賀県庁の楠田さんからお話を聞くことができました。中でも東京での企業誘致の話と公務員の人事異動期間の早さについて興味を持ちました。なぜなら市役所などの公的機関でも営業活動を行う部署があるということと人事異動は基本的に3～4年という短期間で行われているということを実際に公務員の方から聞いたからです。他にも市役所などのホームページでも知ることのできないような情報を得ることができました。今回の同窓会交流会への参加はとても価値あるものだったと思います。今後もこのような催しがある際には積極的に参加したり、後輩に勧めたりしていきたいです。参加していただいた同窓生の皆様には感謝いたします。



交流会の様子



# ご挨拶

経済学部長 中村 博和

本年4月から経済学部長となりました中村博和と申します。同窓会の皆様には日頃より経済学部の運営にご支援をいただいておりますこと厚くお礼申し上げます。6月に行われました経済学部創立50周年記念式典及び祝賀会に多くの同窓生のご参加いただきましたこと、また記念品として時計塔を寄贈いただきましたこと感謝申し上げます。

さて私自身は平成元年に着任以来28年間経済学部に勤めていますので、50年の半分以上を知っていることになります。しかし、同じ場所から見ているせいで大学の変化を顕著に実感する機会はなかなかありません。「最近の学生は」と始めると、学生がずいぶん変わったように話してしまうのですが、よくよく考えると多くのことは25年前の学生にもあてはまることだと気づかされます。レポートが「本の丸写し」から「ネットを使ったコピペ」に変わりましたが、人間的側面はあまり変わらないのかと思います。それでも振り返ってみると大学での研究教

育は変化してきたと思います。経済学部ではマルクス経済学を丸ごと教える授業がなくなりました。外書講読も独語や仏語ではやらなくなりました。今年度からは大学でも初修外国語は必修ではなくなりました。経済学・経営学の研究ではデータに基づく実証分析が重視され、実験経済学という学問も盛んになっています。大学は変化に対応できていないとよく言われるところですが、そして企業と比較すると確かにその通りなのですが、大学も社会の変容に対応しているのだと思います。変わるということは受苦的な側面があり、いやいやながら仕方なくということもあります。近年もさまざまな改革が求められ、改革迷子になりそうな雰囲気もありますが、求められる改革を、アランのいう「楽観という意志」をもって受け止め、良い方向への変化に活かし、より一層社会に貢献できる学部にしていきたいと考えています。今後とも皆様のご支援をいただけるようお願いいたします。

# ゼミナールの紹介 第13回

竹村 敏彦ゼミ

竹村ゼミでは、行動経済学について学んでいます。2年次では、教科書内容毎に担当を振り分け、毎授業でプレゼンによる発表を行います。そして、質疑応答を交わり、教科書の内容の理解を深めていきます。3年次には、インゼミに向けて2班に分かれ、論文を書いていきます。情報セキュリティと金融、それぞれに関するアンケート調査を基に回帰分析やロジット分析などの様々な分析を行い、その結果から課題への対策等を考えます。その他、後輩との顔合わせのためにBBQなどが企画、開催されたり、神集島に合宿へ行ったりします。



真剣に話し合いを行います。また、先輩後輩間で仲が良く、また教員との距離が近いので、授業のことや身の上話などを相談しやすいし、論文執筆時にはアドバイスを頂いたりします。とても環境の良いゼミです。

そして竹村ゼミは、オンとオフの区別がつけられるゼミです。みんなで賑やかに遊ぶ時は遊び、論文の話し合いなどでは切り替えてすぐに

うえすぎ やよい  
上杉 弥生 (経済学部経済学科3年)

## 『経済学部昭和46年度入学同窓会』開催

北部九州梅雨入り発表当日の雨の6月4日(土)17時から、大学美術館併設「カフェ ソネス」で開催されました。(今回は少なめの11名参加)

卒業以来初めての同窓会は平成21年1月。佐賀や福岡在住のメンバーが幹事となり、今回で6回目と回を重ねることができました。

美術館の落成など母校の発展を感じながら、キャンパス内で同窓会ができることには感慨深いものがあります。

毎回、遠くは関東や関西そして九州の各地から泊りがけでの参加もあり二次会まで飲んで語って歌っての楽しい会となりました。

佐賀の地で青春時代を共有した友との思い出話や近況報告を聞いていると60歳代半ばに差し掛かり、それぞれに歩んできた人生の重みがずっしりと胸に響いてきました。

次回2年後に、皆元気に再会できることを楽しみにしております。

今回、佐賀地区幹事として準備を進めていただいた山口和夫氏には心からお礼申し上げます。  
田中 純江 (経済・昭46入)



## 筑後支部総会報告



佐賀大学同窓会筑後支部総会が平成28年10月15日柳川市の「ランヴィエール勝島」にて開催され、金丸安隆同窓会会長始め、5名の来賓をお迎えしました。楠葉同窓会からは、西川末実副会長が出席されました。

総会には各学部より27名の同窓生が集まりました。例年より若干少なかったが、平成25年卒の理工学部卒の待島訓宏先生の出席で、とても盛会でした。総会に先立つ講演会では、昭和60年理工卒の米満潔氏が「大学教育とインターネット」というテーマで講演していただきました。総会後の懇親会は、佐賀大学の酒「悠々知酔」で乾杯し、楽しいひと時を過ごすことができました。

筑後支部副支部長 秋原 泰男 (文理英文・昭34入)



## 訃報 楠葉同窓会 関本 優 顧問

平成28年10月8日ご逝去されました。享年84歳でした。

楠葉同窓会設立（昭和54年）の頃からご尽力いただき、平成5年から5年間楠葉同窓会会長、平成13年から4年間佐賀大学同窓会会長を務められました。謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

## 事務局日誌 (◇印は楠葉同窓会)

- H28. 4. 1◇会報「なんようNo.103」発行
- 5 佐賀大学平成28年度入学式（全学部生と大学院生合わせて1,723名入学）
- 12◇楠葉同窓会会計監査
- 14・佐大同窓会「第1回代表役員会」
- 14◇経済学部創立50周年記念事業について学部と打合せ
- 19◇監事による会計監査
- 21・佐大同窓会「春期定例役員会」
- 27・佐大同窓会「楠の葉25号」編集会議
- 28◇楠葉同窓会「役員会」
- 5. 12・「佐賀大学と佐大同窓会との意見交換会」/ホテルニューオータニ佐賀
- 19◇楠葉同窓会「役員会」
- 20◇経済学部と楠葉同窓会との打合せ（50周年記念品について）
- 21 理工学部創立50周年記念式典・祝賀会/ホテルニューオータニ佐賀
- 27◇経済学部創立50周年記念品（時計塔）業者と楠葉同窓会との打合せ
- 6. 2◇経済学部と楠葉同窓会との記念式典・祝賀会の事前打合せ
- 4◇楠葉同窓会「平成28年度総会」/ホテルニューオータニ佐賀
- 4 経済学部創立50周年記念式典・祝賀会/ホテルニューオータニ佐賀
- 9・佐大同窓会「第2回代表役員会」
- 22◇楠葉同窓会「役員会」
- 25・沖縄支部総会・懇親会/サザンプラザ海邦
- 27◇「歌は流れる」刊行会会議
- 7. 3・佐大同窓会「鳥栖・基山地区会」/基山町公民館
- 11◇楠葉同窓会「懇親会実行委員会」
- 21・佐大同窓会ホームページ説明会
- 31・佐大同窓会「地区会の世話人会」
- 8. 7・佐大同窓会「杵島地区会」/やかた
- 7・佐大同窓会「三養基地区会」/吉野ヶ里温泉泉歩呼の湯
- 19・佐大同窓会「佐賀市役所支部総会・懇親会」/ホテルマリアーレ創世
- 21・佐大同窓会「武雄地区会」/八百重
- 24◇楠葉同窓会「役員会」
- 9. 1 佐賀大学「就職支援に関するヒアリング」
- 3・佐大同窓会「鹿島・藤津・嬉野地区会」/家督屋
- 6◇楠葉同窓会会報「なんようNo.104」編集会議
- 8・佐大同窓会「代表役員会」
- 24 佐賀大学芸術地域デザイン学部及び大学院研究科創設記念式典
- 10. 2・佐大同窓会「神埼地区会」/菊水
- 5◇楠葉同窓会「役員会」・「名簿会議」
- 13・佐大同窓会「代表役員会」
- 15・筑後支部総会・懇親会/ランヴィエール勝島
- 20・佐大同窓会「秋期定例役員会」
- 22◇楠葉同窓会 交流会・時計塔除幕式及び懇親会/経済学部・大学会館
- 29・佐大同窓会「大分支部総会・懇親会」/大分アリストンホテル

### 編集後記

記録的な猛暑が続いた夏も終わり、過ごしやすい季節になりました。いま佐賀はバルーンの季節です。特に今年は1997年以来19年ぶりの世界選手権が開催され、31の国と地域から186機が参加し、例年以上に盛り上がっています。

今年の夏、更に盛り上がったのがリオ・オリンピックでの日本人選手の活躍ではなかったでしょうか。最後まで諦めない日本人選手の姿は、日本国中に喜びを越えて感動を与えてくれました。

特に私が一番印象に残ったのは男子400Mリレー決勝での銀メダル獲得です。体格、記録ともに勝るアメリカやカナダを抑えて2着でゴールしたときは、今大会で一番感激しました。9秒台がひとりもない日本チームが銀メダルを獲れたのは、バトンパスの技術もですが、彼らの最後まで諦めない気持ちと、チームワークの賜物だと思います。

彼ら4人は20代前半の若い選手達です。世間的にはゆとり世代などと呼ばれ、なにかと良くない話題になる年代なのですが、彼らの真っすぐでひたむきな姿を見ていると、その年代全てをひと括りに捉えてしまいがちだった自分が恥ずかしくなり、反省しました。

いよいよ4年後にはオリンピックが東京で開催されます。陸上短距離界は今回のオリンピックを機に世代交代が始まると言われていています。日本のリレーチームはまだみんな若いのでこのまま力を付ければ母国オリンピックでの金メダルも夢ではないそうです。4年後の活躍をイメージしながら若い世代の成長を楽しみたいと思います。

坂本 裕三（経済・昭62入）

発行 佐賀大学楠葉同窓会  
 佐賀市本庄町 佐賀大学菱の実会館内  
 TEL 0952-23-1253  
 FAX 0952-25-5700  
 E-Mail: dousoukai@sadai.jp

発行者 江口 洋一（経済・昭44入）  
 編集 松尾 和俊（経済・昭58入）  
 代表者  
 郵便振替 [01760-9-25635]